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ЗАБЕГ В ЧЕСТЬ ПРАЗДНИКА
Массовый марафон SARYARQA RUN, посвященный 
Дню Конституции РК, пройдет 31 августа в 8.00.

Старт состоится на городской площади перед 
акиматом города (ул. Бейбітшілік, 11). Общая дис-
танция забега - 5 км.

Регистрация желающих принять участие в забеге 
продлится с 24 по 30 августа (до 15.00). Регистрация 
бесплатная. Выдача номеров состоится в день за-
бега в 7.00.
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CTS внедрило виртуальные тарифы на проезд 
в общественном транспорте столицы для школьников 
и других льготных категорий пассажиров.
Теперь школьники и льготные категории граждан могут 
оформить виртуальные тарифы не выходя из дома. Оформление 
осуществляется полностью онлайн без необходимости посещения 
специализированных касс.

ВАЖНАЯ 
ЛЕКЦИЯ

«СДЕЛАНО В АСТАНЕ»:
ЯРМАРКА ТОВАРОВ

28 августа в 12.00 в Цент
ральной детскоюношес
кой библиотеке по адресу: 
проспект Богенбай баты
ра, 52, 1 этаж, пройдет 
лекция для читателей 
«Ашық алаң «Айбарлы 
асқар елдi асқақтатар ата 
заң», посвященная Дню 
Конституции РК. 

О предстоящих меро-
приятиях можно узнать 
на странице в Instagram 
@kitap_qala_astana.

27 августа астанчан приглашают посетить выстав
куярмарку местных товаропроизводителей по 
адресу: пр. Б. Момышулы, 2/1, 4 этаж. Открытие 
в 10.00.

 На выставке-ярмарке будут представлены нацио-
нальная одежда, аксессуары, головные уборы, уни-
кальные ювелирные изделия, продукция из дерева 
и другие товары.

 Палата предпринимателей Астаны в этом году приняла 
45 заявок на участие от местных товаропроизводителей. 
Проект нацелен на разработку и продвижение продук-
ции из местного сырья. Среди участников выставки 
есть получатели грантовой и кредитной поддержки 
от государства на развитие бизнеса.

Для того чтобы зарегистрироваться, 
желающим нужно пройти по ссылке

«Адай» на вершине Эльбруса
АСТАНЧАНИН АЛИБЕК КАЙЫРБЕК НА ВЫСОТЕ 5642 МЕТРА СЫГРАЛ 
НА ДОМБРЕ ЛЕГЕНДАРНЫЙ КЮЙ «АДАЙ».

По словам музыканта, его восхождение на Эль-
брус длилось неделю, а подготовка заняла полгода. 
По образованию парень - музыкант, но, помимо 
музыки, увлекается альпинизмом. 

В этом походе ему удалось совместить два люби-
мых занятия. Алибек поделился, что в команде при 
восхождении на Эльбрус было 15 альпинистов. Также 

он рассказал, почему взял именно этот инструмент 
на одну их самых высоких вершин.

- Домбра сама по себе легкая, но может повре-
диться в любых условиях, поэтому замотал ее 
обычным шарфом, чтобы не разбилась. Старался, 
чтобы инструмент остался цел, - комментирует 
музыкант. - И все получилось! 
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СОБЫТИЯ

ПРЕЗИДЕНТ

За первое 
полугодие 
товарооборот 
столицы достиг  
8,2 млрд  
долларов США, 
что на 10,8% 
больше, чем  
за аналогичный 
период прошлого 
года.

Об этом сообщил 
Центр развития Астаны. 

Так, за 6 месяцев в 
столицу импортирова-
ли товаров на сумму 3,9 
млрд долларов США, а 
экспортировали - на 4,3 
млрд.

В общих объемах экс-
портируемых из Астаны 
товаров 86% составили 
следующие категории:  
нефть и нефтепродук-
ты, химические элемен-
ты, газы нефтяные и 
прочие углеводороды.

Рост товарооборота

Во вторник, 27 августа, в 
10.00 в Үкімет үйі состоится 
заседание Правительства.

На повестке заседания:
• Прогноз социально-эконо-

мического развития Республики 
Казахстан на 2025-2029 годы и 
проекты законов РК «О респу-
бликанском бюджете на 2025-
2027 годы», «О гарантированном 
трансферте из Национального 

фонда Республики Казахстан на 
2025-2027 годы»;

• Перспективы развития 
атомной энергетики. 

По итогам заседания в 
пресс-центре Правительства со-
стоится пресс-конференция с 
участием министра энергетики 
Алмасадама Саткалиева, гене-
рального директора компании 
«Казахстанские атомные элек-

трические станции» Тимура 
Жантикина и генерального ди-
ректора Института ядерной фи-
зики Саябека Сахиева.

Заседание Правительства бу-
дет транслироваться в режиме 
онлайн на сайте PrimeMinister.kz, 
официальном YouTube-канале и в 
социальной сети Facebook. Также 
онлайн-трансляция будет доступ-
на на Telegram-канале UKIMET.

Президент Касым-Жомарт ТОКАЕВ провел 
телефонный разговор с Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ.

Главы государств в ходе телефонного раз-
говора обсудили текущее состояние и пер-
спективы казахстанско-российского сотруд-
ничества.

Собеседники отметили необходимость пол-
ной реализации ранее достигнутых на высшем 

уровне договоренностей в торгово-экономи-
ческой и энергетической сферах, условились 
обеспечить качественную подготовку государ-
ственного визита Владимира Путина в Астану.

Президенты обменялись мнениями по акту-
альным вопросам международной повестки дня. 
Касым-Жомарт Токаев выразил признательность 
за приглашение участвовать в саммите БРИКС в 
Казани.

ПАРЛАМЕНТ

Сенатор Алтынбек  
НУХУЛЫ принял участие 
в республиканской науч-
но-практической конфе-
ренции «Феномен Каныша 
Сатпаева: вчера и сегодня», 
посвященной 125-летию 
академика. 

Участники мероприятия 
обсудили наследие великого 
ученого, а также достижения 
и перспективы развития совре-
менной казахстанской науки.

- Каныш Сатпаев - выдаю-
щийся ученый и геолог, заложил 
прочные основы науки и геоло-

гии в Казахстане. Его революци-
онные исследования и открытия 
стали краеугольным камнем 
для развития отечественной 
промышленности и ресурсов. 
Благодаря его бесценному вкла-
ду был осуществлен значитель-
ный прогресс в этой области, 
который оказал долговременное 
влияние на развитие нашего го-
сударства. В настоящее время од-
ним из ключевых направлений 
работы современных ученых и 
историков является глубокое из-
учение, детальное исследование 
и активная популяризация его 
достижений, что помогает со-
хранить и укрепить его наследие 
в контексте развития Казахстан, 
- отметил Алтынбек Нухулы.

В рамках конференции со-
стоялась презентация книги вос-
поминаний о великом ученом, 
подготовленной Международ-
ным фондом Каныша Сатпаева.

ПРАВИТЕЛЬСТВО

Заместитель Премьер-ми-
нистра РК Канат БОЗУМБАЕВ 
провел серию переговоров с 
коллегами из Федеративной 
Республики Германия.

В ходе рабочей поездки состо-
ялась встреча с парламентским 
статс-секретарем Федерально-
го министерства образования и 
научных исследований Йенсом 
Бранденбургом, парламент-
ским статс-секретарем Феде-
рального министерства продо-
вольствия сельского хозяйства 
Клаудией Мюллер, управляю-
щим директором организации 
German Water Partnership Бори-
сом Грайфенедером, руководи-
телем группы по национальной 
и международной экономиче-
ской политике ведомства Феде-
рального канцлера Хольгером 
Фабигом и научным директо-
ром Немецкого исследователь-
ского центра геонаук (GFZ) Сю-
занне Буйтер. 

С парламентским статс-се-
кретарем Федерального ми-
нистерства образования и на-
учных исследований Йенсом 
Бранденбургом была обсуж-
дена перспектива совместной 
подготовки профессиональ-
ных кадров водохозяйствен-
ной отрасли. Немецкая сто-
рона выразила готовность в 
ближайшее время определить 
университет для коллабора-
ции с новым Казахским наци-
ональным университетом во-
дного хозяйства и ирригации в 
Таразе. 

Возможности выхода на ры-
нок Германии казахстанской 
агропромышленной и органи-
ческой продукции Канат Бозум-
баев обсудил с парламентским 
государственным секретарем 
Федерального министерства 
продовольствия сельского хо-
зяйства Клаудией Мюллер.

На сегодняшний день Герма-
ния является одним из ключе-

вых сельскохозяйственных пар-
тнеров Казахстана. 

Стороны договорились со-
гласовать концепцию регио-
нального центра устойчивого 
земледелия в Центральной 
Азии. Напомним, что работа по 
созданию регионального центра 
устойчивого земледелия ведет-
ся по инициативе Президента 
Казахстана, озвученной в ходе 
его официального визита в Гер-
манию 28-29 сентября 2023 года. 

Также Канат Бозумбаев при-
нял участие в панельной дискус-
сии круглого стола «Вода - для 
устойчивого развития». 

«Последствия недавних 
паводков, беспрецедентных 
по своей интенсивности за по-
следние 80 лет, указали на не-
обходимость инновационных 
подходов для борьбы и предот-
вращения подобных катастроф 
в будущем. В настоящее время 
при содействии ПРООН мы про-
водим апробацию немецкого 
цифрового решения по прогно-
зированию паводков Talsim. Мы 
также готовы изучить немец-
кий опыт решения проблем на-
воднений и программ по смяг-
чению последствий», - сказал 
Канат Бозумбаев. 

В ходе круглого стола десят-
ки немецких компаний вырази-
ли желание сотрудничества и 
производства в Казахстане. 

Далее Канат Бозумбаев 
встретился с руководителем 
группы по национальной и меж-
дународной экономической по-
литике ведомства Федерального 
канцлера Хольгером Фабигом. 
Стороны обменялись мнениями 
в области промышленно-сырье-
вого сотрудничества и о совмест-
ном освоении минеральных ре-
сурсов.

«Повышение степени пе-
реработки сырья на месте с 
последующей транспортиров-
кой продуктов более высокого 
передела обладает рядом пре-
имуществ как для Казахстана, 
так и для Германии. Как озву-
чивал наш Президент, мы со 
своей стороны считаем опти-
мальным создание консорци-
ума германских и казахстан-
ских компаний по реализации 
совместных сырьевых проек-
тов», - подчеркнул вице-пре-
мьер. 

Изучение подземных водных 
ресурсов в Казахстане Канат 
Бозумбаев обсудил с научным 
директором Немецкого иссле-
довательского центра геонаук 
(GFZ) Сюзанне Буйтер. Сегодня 
с GFZ успешно сотрудничает 
национальная гидрометеороло-
гическая служба «Казгидромет» 
в рамках Берлинского процесса 
и инициативы «Зеленая Цен-
тральная Азия». 

Спикер Мажилиса, председатель партии Аmanat Ерлан КОШАНОВ 
принял участие в работе республиканского молодежного лагеря 
«Жастар рухы». 

МОЛОДЕЖЬ -  
В АВАНГАРДЕ ТРЕНДОВ

Как отметил Ерлан Коша-
нов, молодежь всегда находит-
ся в авангарде трендов и явля-
ется движущей силой нашего 
государства, будущим Справед-
ливого Казахстана.

- Два года назад на форуме в 
Зеренде было принято решение 
о переименовании молодежно-
го крыла партии. Изменилось 
не только название, но и суть 
организации. С тех пор «Жастар 
рухы» активно работает и стал 
ведущим движением, объеди-
няющим молодежных лидеров 
по всей стране. В своем обраще-
нии к участникам зерендин-
ского форума Глава государства 
Касым-Жомарт ТОКАЕВ отме-
тил три основных приоритета 
современного развития моло-
дежи - внимание к знаниям, 
трудолюбию и патриотизму, - 
сказал он.

Спикер Мажилиса отметил, 
что сегодняшнее государство 
многое делает для решения 
социальных проблем молоде-
жи. Реализуются проекты по 

обеспечению экономического 
развития «Жастарға жұмыс», 
повышению финансовой гра-
мотности «Қарызсыз қоғам», 
выдаче льготных займов для 
сельчан «Ауыл аманаты». Кро-
ме того, на законодательном 
уровне решаются проблемы 
лудомании, наркомании, закре-
дитованности населения. 

- Вместе с тем сегодня пе-
ред молодежью все еще много 
социальных вызовов. И миссия 
«Жастар рухы» - это мобилиза-
ция государства на решение те-
кущих проблем и всестороннее 
вовлечение молодежи в реали-
зацию государственных проек-
тов, - отметил Ерлан Кошанов.

Председатель партии об-
ратил внимание на эффек-
тивность волонтерской дея-
тельности «Жастар рухы». В 
частности, в период весенних 
паводков именно активисты 
молодежного крыла партии 
Аmanat проявили настоящий 
патриотизм и гражданскую 
ответственность. Они на деле 

продемонстрировали качества, 
соответствующие концепции 
«Адал азамат».

В ходе форума участники 
мероприятия высказали ряд 
инициатив: создание молодого 
пула политиков, развитие кре-
ативной индустрии, внедрение 
системы поддержки волонте-
ров, в том числе предоставле-
ние льгот при поступлении на 
обучение или трудоустройстве.

Молодые лидеры предло-
жили партийную акцию «Таза 
бейсенбі», которая проходит 
под эгидой общенациональной 
инициативы Президента «Таза 
Қазақстан». В частности, реше-
но начать работы по очистке 
русла реки и водоемов, прово-
дить разъяснительную работу 
по важности сохранения чисто-
ты окружающей среды, уста-
новить в общественных местах 
автоматы для сортировки му-
сора, а также продолжить про-
ведение «чистых четвергов» и 
в следующем году, сообщила 
пресс-служба партии Аmanat.

Как отметили организато-
ры, цель мероприятия - популя-
ризация древних игр кочевни-
ков, уходящих корнями в глубь 
веков. Состязания проводятся 
в честь 30-летия образования 
маслихатов в Казахстане и в 

Традиции древней игры
В Астане состоялся финал республиканского 
турнира по тоғызқұмалақ «Абай жүлдесі», 
организованный Сенатом Парламента 
Республики Казахстан и Казахстанской 
федерацией тоғызқұмалақ при 
поддержке Maqsut Narikbayev University. 
В заключительном этапе игр приняли 
участие 80 победителей игр регионального 
уровня, включая депутатов маслихатов, 
представителей СМИ и государственных 
организаций.

поддержку V Всемирных игр 
кочевников, которые пройдут в 
сентябре в столице.

Участников финальных игр 
приветствовал депутат Сена-
та Парламента Геннадий ШИ-
ПОВСКИХ, который зачитал 

поздравительную телеграмму 
от спикера палаты Маулена 
АШИМБАЕВА.

«Интеллектуальная игра 
тоғызқұмалақ имеет большое 
значение в дальнейшем про-
движении и популяризации 
национальных ценностей, о 
которых говорил Глава госу-
дарства в своем выступлении 
на заседании Национального 
курултая. Уверен, что турнир, 
организованный Сенатом Пар-
ламента совместно с Федера-
цией тоғызқұмалақ в рамках 
30 летия маслихатов, станет 
доброй традицией. Символи-
ческое значение имеет и про-
ведение финального этапа в 
преддверии V Всемирных игр 
кочевников, которые стартуют 
через несколько дней в нашей 
столице», - говорится в теле-
грамме.
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ПОВЕСТКА ДНЯ

Уважаемые труженики 
тыла!

Уважаемые жители и го-
сти столицы!

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

В Казахстане сократят сроки предоставления госус-
луг до 4 дней и переведут их в электронный формат.

Агентством РК по де-
лам государственной 
службы ведется работа по 
сокращению сроков ока-
зания 82 видов госуслуг. 
Сейчас рассмотрение заяв-
лений может занимать до 
60 дней, но планируется 
сократить этот срок до 4 
дней. Заместитель предсе-
дателя Агентства РК по де-
лам государственной службы Салауат МУКСИМОВ сообщил, что 26 
видов услуг будут предоставляться исключительно в электронном 
формате, что снизит коррупционные риски. До конца следующего 
года 12 услуг полностью перейдут в электронный формат. Также 
автоматизируют процесс согласования госуслуг и переведут 8 спра-
вочных услуг в личный кабинет на портале электронного прави-
тельства.

ЗАКОН

Ущерб от интернет-мошенничества в Казахстане 
достиг 7,1 млрд тенге в текущем году.

За семь месяцев заре-
гистрировано 21,8 тыс. 
случаев мошенничества 
- в 40 раз больше, чем в 
2018 году. Из 26,9 тыс. 
правонарушений по ста-
тье 190 УК РК почти по-
ловина связана с интер-
нет-мошенничеством. 
Основные схемы вклю-
чают псевдопокупки в 
Интернете, кражу пер-
сональных данных и мошенничество через онлайн-займы. Право-
охранительные органы усиливают борьбу с киберпреступностью: 
МВД РК запустило проект CyberPol, а Национальный банк открыл 
антифрод-центр для блокировки подозрительных транзакций. Од-
нако раскрытие таких преступлений остается сложным: за семь ме-
сяцев текущего года раскрыто 11% дел, что немного больше, чем в 
2023-м (19,1%).

ЭКОЛОГИЯ

Рост электромобилей в Казахстане поднимает во-
просы утилизации литий-ионных батарей.

По данным МВД, на 
сегодняшний день за-
регистрировано 10633 
таких авто, из которых 
6689 находятся в Алма-
ты, а 1513 - в Астане. За 
семь месяцев 2024 года 
в страну ввезено 4344 
электромобиля - боль-
ше по сравнению с 344 в 
2022-м и 8441 в 2023-м. 
Развитие альтернативных видов транспорта и соответствующей ин-
фраструктуры, в частности для электромобилей, является одним 
из направлений концепции по переходу Казахстана к «зеленой» эко-
номике, утвержденной Указом Президента Республики Казахстан 
от 30 мая 2013 года № 577. Министерство экологии и природных 
ресурсов РК разрабатывает Дорожную карту по созданию инфра-
структуры для электромобилей и привлечению инвесторов для 
строительства завода по утилизации аккумуляторов.

Внедрение виртуальных тарифов на-
правлено на повышение удобства поль-
зования общественным транспортом, по-
зволяя пассажирам отслеживать историю 
поездок прямо в приложении Avtobys. Те-
перь валидация в транспорте станет еще 
проще благодаря использованию смарт-
фона.

Валидация осуществляется через мо-
бильное приложение Avtobys сканирова-
нием QR-кода, Bluetooth или вводом но-
мера транспортного средства, при этом 
подключение к Интернету является обя-
зательным, но наличие баланса не требу-
ется.

Для подачи заявки на оформление 
виртуального тарифа необходимо:

1. Установить приложение Avtobys из 
App Store или Google Play на свой смарт-
фон.

2. Авторизоваться в приложении, ис-
пользуя номер телефона получателя льго-
ты.

3. Подать заявку на сайте transcard.kz в 
разделе «Виртуальный тариф». Заполнить 
все поля и прикрепить необходимые доку-
менты: цветное фото 3x4, свидетельство о 
рождении, справка с места учебы или све-
дения об образовании из egov.kz, а также 
документ, подтверждающий льготу.

После одобрения заявки виртуальный 
тариф появится в приложении Avtobys и 
заявитель сможет им воспользоваться.

Виртуальный тариф активируется в 
течение 1-3 рабочих дней (уведомление 
придет на почту).

ВИРТУАЛЬНАЯ ЛЬГОТНАЯ КАРТА

ВАЖНО ЗНАТЬ: 

1. Необходимо предварительно зарегистрироваться в 
приложении Avtobys.
2. В целях безопасности виртуальный тариф будет привя-
зан к устройству пользователя. В случае смены устройства 
или номера телефона необходимо обратиться в специ- 
ализированную кассу CTS по адресу: пр. Кошкарбаева, 50/1.
3. Транспортная карта может быть использована наравне 
с виртуальным тарифом. Пользователь по своему выбору 
может пользоваться виртуальным тарифом или льготной 
картой.

С момента создания штаба под ру-
ководством акима города Жениса КА-
СЫМБЕКА и заместителя акима Евге-
ния Глотова проведено 10 заседаний, в 
ходе которых было рассмотрено более 
280 вопросов, касающихся привлечения 
инвестиций и поддержки реализации 
проектов.

На прошедшем заседании темами 
обсуждения стали определение земель-
ных участков для новых инвестици-
онных проектов, выдача технических 
условий, корректировка и разработка 
детальной планировки, а также другие 
актуальные вопросы, требующие не-
медленного решения.

Инвестиционный штаб: 
презентация проектов для Астаны
В столичном акимате под председательством  
заместителя акима города Евгения ГЛОТОВА состоялось 
очередное заседание регионального инвестиционного 
штаба.

В рамках заседания было презен-
товано несколько значимых инве-
стиционных проектов, ожидающих 
реализации в Астане. К примеру, меж-
дународная сеть кофеен экспресс-фор-
мата Zebra Coffee в скором времени нач-
нет строительство центрального офиса 
и цеха в Астане. Zebra Coffee является 
столичным брендом, представленным 
во всех регионах Казахстана, а также в 
Кыргызстане, Азербайджане и Турции. 
Центральный офис станет ключевой 
точкой в столице по обжарке, упаковке 
и экспорту кофе.

Кроме того, инвесторы презенто-
вали проекты по строительству школ 

для начальных классов в удаленных 
районах Астаны, международной ка-
захско-французской школы, а также 
доступной школы на 1100 мест.

Иностранные инвесторы рассказали 
о проекте по созданию казахстанского 
диагностического центра с оборудова-
нием из Индии и строительству биз-
нес-центра.

В ходе заседания были представле-
ны проекты по возведению завода по 
производству сплавов цветных метал-
лов и кислотных аккумуляторов, а так-
же созданию холодильного склада на 
15000 паллета-мест. Рассматривался во-
прос о расширении парковочного про-
странства столицы.

Все эти проекты направлены на со-
здание новых рабочих мест и развитие 
экономики Астаны.

По итогам заседания Евгений Глотов 
подчеркнул готовность местных испол-
нительных органов и коммунальных 
служб оказать необходимую поддерж-
ку в реализации инвестиционных про-
ектов на территории города.

Фото с сайта gov.kz

Учителя столицы могут принять участие в городском 
этапе республиканского конкурса «Лучший педагог». 
Прием документов будет проходить с 29 августа  
по 5 сентября.

Кто станет лучшим 

В конкурсе могут принять уча-
стие штатные педагоги, имеющие 
непрерывный педагогический стаж 
не менее пяти лет на момент предо-
ставления документов, работающие в 
организациях дошкольного, среднего, 
специального, специализированно-
го, дополнительного, технического и 
профессионального образования не-
зависимо от формы собственности и 
ведомственной подчиненности.

Подробная информация о конкур-
се доступна на сайте https://astana-
modern.kz.

В рамках конкурса учитываются 
вклад педагога в развитие сферы обра-
зования, эффективность его деятель-

ности и профессиональное мастер-
ство. По итогам конкурса педагоги, 
набравшие наивысшие баллы, полу-
чат возможность принять участие в 
республиканском этапе.

Регистрация участников и прием 
заявок, конкурсных документов до-
ступны на веб-портале:

В дни акции ребятишкам из 
малообеспеченных и многодет-
ных семей, детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения роди-
телей, спонсоры дарят школьные 
рюкзаки с принадлежностями. Ор-
ганизаторы планируют охватить в 
этом году более 8500 детей.

 - В качестве индивидуального 
предпринимателя мы с коллега-
ми из комиссии уже много лет ак-
тивно участвуем в данной акции. 
Наша цель - помочь родителям до-
стойно подготовить детей к шко-
ле, несмотря на повышение цен на 
рынке, поддержать общественные 
организации, которые берут под 
свое крыло семьи с особенными 
детьми, - сказала в комментарии 
прессе член Комиссии по делам 
женщин и семейно-демографиче-

ской политике города Астаны Баян 
ТОЙКЕБАЕВА.

Комиссия оказывает так-
же содействие мамам в трудо-
устройстве, отметила спикер, а их 
детям - в устройстве в детский сад 
и оформлении документов.

- В свою очередь обществен-
ный фонд «Бақытты шаңырақ» 
создан для поддержки семей, вос-
питывающих детей с проб лемами 
по здоровью. Под крылом фон-
да сегодня находятся 850 семей. 
Здесь работают реабилитацион-
ные кабинеты для детей и роди-
телей, общеобразовательные кур-
сы. Оказываются юридическая 
поддержка и психологическая 
консультация, - отметила предсе-
датель ОФ «Бақытты шаңырақ» 
Ботагоз СУЛТАНОВА.

10 лет акции 
«ДОРОГА В ШКОЛУ»
Популярная августовская благотворительная акция  
по подготовке к 1 сентября в этом году празднует 
свой юбилей. В последние дни каникул свою 
поддержку особенным ребятишкам оказала 
столичная Комиссия по делам женщин и семейно-
демографической политике. 
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К 30-ЛЕТИЮ ОБРАЗОВАНИЯ МАСЛИХАТОВ РК

Председатель столичного маслихата Ерлан 
КАНАЛИМОВ провел встречу с председателем 
административного комитета экономической 
зоны Урумчи Чень И и представителями 
компании «СКМ Девелопмент». 

Первым докладывал заме-
ститель главного директора На-
ционального центра качества 
дорожных активов Асхат ОКА-
СОВ. Он отметил, что в текущем 
году предприятием подписан 
договор с городским Управле-
нием транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры. 

- В рамках договора экспер-
тизой качества охвачено 100% 
объектов дорожных ремонтных 
работ. Проведено 468 инспекци-
онных выездов. Выявлены нару-
шения, проведены пробы, из них 
1304 испытаны, не соответству-
ют требованиям 27%, это 351 
проба. Выявлены дефекты на до-
рогах, и в настоящее время ведет-
ся работа по их устранению. В те-
кущем году впервые проведена 
проверка 18 асфальтобетонных 
заводов (АБЗ). Предприятие об-
наружило, что зачастую ненад-
лежащим образом проводится 
проверка технического надзора. 
Во многих организациях отсут-
ствуют инженеры технадзора. 
Предлагается внедрить штраф 
при отсутствии инженера тех-
надзора на объекте. Диагности-
ка автомобильных дорог пока-
зывает нарушение нормативов 
и стандартов при строительстве 
и ремонте дорог, использование 
некачественного материала, от-
сутствие контроля за соблюде-
нием технологий, нерациональ-
ное распределение бюджета, 
- сказал он.

Председатель постоянной 
комиссии Владислав Сергеев за-
дал вопрос по поводу существу-
ющего алгоритма диагностики 
ремонта дорог и что нужно для 
ее проведения.

Руководитель Управления 
транспорта и развития дорож-
но-транспортной инфраструк-
туры Асхат КАРАГОЙШИН 
кратко доложил о работе, про-
водимой по ремонту дорожной 
сети в рамках подготовки ко 
Всемирным играм кочевников. 
Основное внимание в докладе 
было уделено вопросам строи-
тельства и ремонта дорог в жи-
лых массивах. 

- Сегодня ведутся работы 
по ремонту инженерной сети, 
строительству транспортной 
развязки, которую планируется 
завершить на следующий год в 
Коктале. В районе «Байқоңыр»  
закончатся работы по строи-
тельству путепровода через же-
лезную дорогу. Согласно Плану 
развития жилых массивов на 
2024 год, в первую очередь ра-
боты будут проведены в жилых 
массивах Юго-Восток, Интерна-
циональный, Комсомольский, 
Коктал-2, Мичурино, Куйген-
жар. Перед началом учебного 
года проходят работы, связан-
ные с обеспечением дорожной 
безопасности детей, размеще-
нием дорожных знаков и пе-
шеходных переходов и другие, 
- отметил руководитель управ-
ления.

Депутат Азамат АЙТХОЖИН 
поинтересовался ходом работ 
в жилом массиве Интернацио-
нальный.

- Есть необходимость под-
сыпать дорогу к школе, так как 
дети во время дождя вынуж-
дены ходить по грязи и лужам. 
Вокруг школы № 29 в жилых 
массивах Железнодорожный и 
Мичурино, например, все время 
дороги латают. Считаю, что дав-
но уже пора провести там сред-
ний ремонт дорог, - сказал он.

Депутат Бауыржан СМАИ-
ЛОВ отметил, что в городе про-
водится много работы. Извест-
но, что перед заседанием ШОС, 
Всемирными играми кочевни-
ков проводятся работы в центре 
города. Однако, по мнению депу-
тата, его избирательный округ, 
который находится на окраине, 
также нуждается в срочном ре-
монте. 

- В рамках подготовки к за-
седанию мы с коллегами-депу-
татами, а также руководством и 
представителями управлений 
акимата района «Сарыарка» объ- 
ехали несколько участков, в том 

ДОРОГИ СТОЛИЦЫ 
ПОД КОНТРОЛЕМ ДЕПУТАТОВ
В Астане реализуется План развития жилых массивов на 2024 год.  
Согласно ему, в первую очередь работы по ремонту дорожной сети 
будут проведены в жилых массивах Юго-Восток, Интернациональный, 
Комсомольский, Коктал-2, Мичурино, Куйгенжар. Об этом шла речь  
в городском маслихате на заседании постоянной комиссии по вопросам 
строительства, экологии, транспорта и жилищно-коммунального 
хозяйства под председательством Владислава СЕРГЕЕВА.

числе улицы С-308, Сулуколь, 
150-летия Абая и развязку на пр. 
Тлендиева - ул. Бейсекова. 

Отмечу, что на некоторых 
объектах дорожные работы при-
остановлены ввиду отсутствия 
финансирования. Предлагаю 
в будущем при строительстве 
мостов и развязок в проекты 
закладывать металлоконструк-
ции, которые производятся на 
территории Казахстана, с целью 
поддержки отечественного про-
изводителя, а не закупать их у 
соседей, пополняя казну другой 
страны.

Еще один вопрос, который 
волнует жителей моего округа, 
- это обеспечение мер дорожной 
безопасности (установка пеше-
ходных разметок и светофоров) 
возле двух новых комфортных 
школ, которые готовятся к сда-
че в этом учебном году в жилых 
массивах Коктал и Коктал-2, - 
сказал депутат.

 Талгат ЕРГАЛИЕВ поддер-
жал коллегу.

- Работа по улучшению ка-
чества дорожной сети вид-
на. Однако я вынужден был в 
письменном виде обратиться 
к акиму города, так как не вы-
полнено обещание по ремонту 
дорог в Агрогородке. Во многих 
местах отсутствуют тротуары, 
что создает опасность для пе-

шеходов. Уверен, что есть необ-
ходимость встречи руководи-
теля управления с жителями 
жилого массива. В этом году 
из-за частых дождей все жалу-
ются на сырость. Людям нужно 
сообщить о планах развития 
Агрогородка. Работу по инфор-
мационному освещению дея-
тельности акимата депутаты 
всегда берут на себя. Государ-
ственным структурам следует 
иногда принимать участие в 
этой работе. Нужно запланиро-
вать проведение ремонтных ра-
бот на следующий год, - сказал 
депутат.

Председатель постоянной 
комиссии Владислав Сергеев 
отметил, что аким района «Са-
рыарка» должен подготовить 
обоснование для проведения 
среднего ремонта дорог в Агро-
городке.

- По ремонту дорог улиц Бу-
хар жырау - Кайсенова есть во-
просы по работе недобросовест-
ных подрядчиков. Предлагаю 
проработать внесение измене-
ний в договоры, чтобы их можно 
было расторгнуть в односторон-
нем порядке. Нужно ужесто-
чить требования к застройщи-
кам. Снова здесь не достроены 
две улицы. Также нужно срочно 
решить вопрос по поводу подъ-
ездного пути к школе. Дорога 

к школе должна иметь въезд и 
выезд, иначе пожарные, «ско-
рая» не смогут проехать в случае 
необходимости. Вообще, считаю, 
что все дороги нужно оцифро-
вать, чтобы все видели, в каком 
году что сделано, соответствен-
но, можно будет наблюдать за 
деятельностью подрядчика, 
- предложила депутат Сауле СА-
МИДИН.

Владислав Сергеев пред-
ложил в ноябре организовать 
презентацию паспорта дорог с 
указанием параметров. Эта циф-
ровая карта должна быть до-
ступна жителям.

Депутат Габит ТАЖИМУ-
РАТОВ выступил по вопросам 
своего округа. В рамках подго-
товки к заседанию депутаты 
посетили два жилых массива. 
Он отметил, что в Тельмана 
есть вопросы касательно доро-
ги к школе. 

Депутат Кендебай АДАМ-
БЕК отметил, что вопросы фи-
нансирования нужно решить 
совместными усилиями, так 
как нельзя прекращать финан-
сирование строительства и ре-
монта дорог. 

- Это чрезвычайно важно 
для столицы. Можно восполь-
зоваться помощью депута-
тов, членов разных партий. 
В текущем году управлению 
транспорта была оказана боль-
шая финансовая поддержка. В 
управлении проведен внутрен-
ний аудит. Прошу предоставить 
информацию по строительству 
и ремонту дорог на предстоя-
щие пять лет, чтобы депутаты 
могли понимать, на что в пер-
вую очередь нужны финансы. 
Сможет ли управление само-
стоятельно решить эти вопро-
сы или ему требуется помощь 
депутатов? - задается вопросом 
депутат. 

Председатель постоянной 
комиссии поддержал коллегу: 
нужен анализ по строительству 
и ремонту дорог. Владислав Сер-
геев считает, что Центр каче-
ства дорожных активов должен 
контролировать качество всех 
дорог, и отметил, что оно в этом 
году на порядок выше. 

- Вопрос паспортизации до-
рог нужно рассмотреть на за-
седании в ноябре. По бюджету, 
необходимому на строительство 
и ремонт дорог, попрошу зара-
нее предоставить информацию. 
Также необходимо дать финан-
совую раскладку по завершении 
работ по дорогам в жилых мас-
сивах, - сказал он.

Совместная работа 
продолжается

В 2008 году был подписан 
меморандум о стратегическом 
сотрудничестве между сто-
лицей Казахстана - Астаной и 
китайским городом Урумчи. 
Документ предусматривает 
обмен опытом и совместную 
работу в сфере экономики, 
торговли, культуры и техноло-
гий. 

«О сотрудничестве в сфе-
ре экспорта, импорта агро-
продукции, животноводства, 
содействии системному дву-
стороннему экономическому 
развитию и поддержке биз-
нес-отношений предпринима-
телей двух стран говорили на 
встрече с заместителем пред-
седателя административного 
комитета экономической зоны 
Урумчи Чень И», - написал Ер-
лан Каналимов. 

Национальная палата пред-
принимателей «Атамекен» не 
так давно открыла собственное 
представительство в СУАР в го-
роде Урумчи. Регион, являясь 
приграничным, представляет 
собой важный для экономик 
двух стран торговый, гумани-
тарный и туристический хаб. 
И хотя за 30 лет партнерства 
многие связи уже состоялись, 
еще существует огромный по-
тенциал для роста. 

«В ходе беседы предложил 
разработать план мероприятий 
по направлениям, в которых ка-
захстанское бизнес-сообщество 
и китайские предприниматели 
могут оказать взаимное содей-
ствие в различных сферах», - со-
общил он. 

В завершение рабочей не-
дели председатель городского 
маслихата также встретился 
с представителями компании 
«СКМ Девелопмент», которая с 
2005 года успешно занимается 
управлением и девелопментом 
жилой и коммерческой недви-
жимости в различных регионах 
соседней России. С 2017 года 
компания реализует проекты 
полного цикла в сфере жилого 
строительства в Екатеринбурге.

 По словам председателя 
маслихата, гости проявили ин-
терес к развитию жилищных 
проектов в Астане.

«В ближайшее время сов- 
местно с Центром развития 
инвестиций города Astana 
Invest будет организован выезд 
в индустриальный парк и на 
домостроительный комбинат 
«Аверс» для обсуждения даль-
нейших шагов по сотрудниче-
ству», - написал на своей стра-
нице в социальной сети Ерлан 
Каналимов.

В год 30-летия маслихатов Республики 
Казахстан депутаты столичного маслихата 
сами становятся инициаторами 
благотворительных акций.

Новый дом 
для астанчанки

Один из ярких примеров 
- поступок депутата Нурлана 
МУСЛИМА, который на лич-
ные средства построил новый 
дом для жительницы жилого 
массива Кирпичный Зульфии 
КУЛЬТАЕВОЙ. 

«Вместе с Нурланом САР-
БАЙҰЛЫ вручили ей ключи 
от дома. Решение о постройке 
было принято после того, как 
ее дом был затоплен талыми 
водами и признан аварийным. 
Жизнь одинокой женщины 
изменилась с началом строи-
тельных работ школы, распо-

ложенной всего в 100 метрах 
от ее жилища. В результате 
изменения ландшафта и бли-
зости грунтовых вод уровень 
воды в доме жительницы 
Астаны поднялся на полметра 
и сделал его непригодным к 
проживанию. 

И дальше юбилейный для 
депутатов маслихата год будет 
отмечен в первую очередь по-
лезными делами для жителей 
нашего города», - отметил в со-
циальной сети председатель 
городского маслихата Ерлан 
КАНАЛИМОВ.
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К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ  
ГОРОДА АСТАНЫ

Согласно плану работы маслихата города Астаны, в тре-
тьей декаде сентября 2024 года планируется проведение сес-
сии на тему «О проводимой работе по комплексному озелене-
нию, благоустройству парков и скверов в городе Астане».

Предложения и вопросы по повестке дня просим направ-
лять в аппарат маслихата города. Тел. 55-66-35, эл. почта: 
astana@maslihat01.kz.

Ерлан КАНАЛИМОВ,  
председатель маслихата города Астаны 
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Врач-педиатр поликлиники №8 
Гульжанар НАКИПОВА говорит, что 
люди готовы лечить и избавляться от 
всего, что выскакивает на видимых 
участках тела и лица, при этом не всег-
да уделяя внимание тому, что творится 
внутри организма. Так происходит и с 
ВПЧ.

- На просторах Интернета доступ-
но огромное количество определения 
ВПЧ, из которых становится понятно, 
что на самом деле это не один, а целая 
группа вирусов различного типа. На 
данный момент существует около 200 
типов ВПЧ, которые могут проявляться 
на различных участках тела и вызывать 
различные заболевания. По мнению 
ученых, около 80% населения нашей 
планеты являются носителями ВПЧ. 
Как такое может быть? В первую оче-
редь, надо понимать, как он попадает 
в наши организмы. Основной путь пе-
редачи ВПЧ - контактно-бытовой, при 
соприкосновении инфицированными 
участками кожи и слизистой. Есть вер-
тикальный путь, когда во время родов 
от инфицированной матери вирус попа-
дает к ребенку. Существует также поло-
вой путь плюс к этому нужно добавить 
такие факторы риска заражения ВПЧ, 
как ранняя половая жизнь, наличие 
инфицированного партнера либо боль-
шого количества половых контактов с 
разными партнерами, курение и упо-
требление алкоголя, а также иммуно-
дефицитные состояния и генетическая 
предрасположенность, - рассказывает 
доктор.

Вирус папилломы 
человека (ВПЧ) 
представляет собой 
распространенный 
вирус, способный 
инфицировать кожные 
покровы и слизистые 
оболочки, поражая 
различные органы 
человеческого тела.  
По данным медицинских 
исследований, известно 
более 200 различных 
типов ВПЧ. 

- Особую тревогу вызывают 14 ти-
пов, относящихся к категории высокого 
онкогенного риска, которые способны 
передаваться через слизистые оболоч-
ки и вызывать злокачественные обра-
зования, такие как рак шейки матки 
и другие болезни. Папилломавирусы 
проявляют высокую специфичность 
к тканям, внедряясь в эпителиальные 
клетки кожи и слизистой, рассказывает 

ВИРУС ПАПИЛЛОМЫ 
ЧЕЛОВЕКА. 
ЧТО ЭТО ТАКОЕ?

Большей части населения, не сведущей в медицине, 
этот набор слов не дает полного понимания данного 
определения. Только при слове «папиллома» возникает 
короткая ассоциация с появляющимися с годами 
некрасивыми выпуклыми наростами на коже. Но и это все 
сводится лишь к зрительной ассоциации, несущей в себе 
эстетический диссонанс, который можно при желании 
удалить в косметологическом салоне или клинике.  
И совсем немногие задумываются или уже знают  
о причине и природе их возникновения. О вирусе более 
подробно расскажут врачи столичных поликлиник.

врач акушер-гинеколог городской по-
ликлиники №13 Гульмайра БАЛТАБЕК. 

Врачи предупреждают, что наибо-
лее часто инфекция ВПЧ проходит бес-
симптомно и ликвидируется самостоя-
тельно в течение 12-24 месяцев. Однако 
существует вероятность, что некоторые 
типы вируса могут стать хроническими, 
провоцируя предраковые изменения, 
которые в дальнейшем могут транс-
формироваться в злокачественные опу-
холи. Обычно этот процесс занимает 
15-20 лет.

НА ЧТО СТОИТ ОБРАТИТЬ 
ВНИМАНИЕ 

Одним из основных опасений яв-
ляется рак шейки матки, который вы-
зывается ВПЧ с высоким онкогенным 
риском. Это заболевание занимает вто-
рое место по распространенности сре-
ди женщин в Казахстане, унося жизни 
более 600 женщин ежегодно. Наиболее 
уязвимыми являются молодые женщи-
ны в возрасте от 20 до 45 лет. Особенно 
высока вероятность обнаружения та-
ких случаев в странах без эффективных 
программ по скринингу рака шейки 
матки.

- К сожалению, в случае контакт- 
но-бытовой передачи заболевания ба-
рьерные методы контрацепции не обе-
спечивают полную защиту от зараже-
ния ВПЧ.

И тут назревает следующий вопрос: 
раз это вирус, то можно его вылечить? 
И здесь не все так просто, к сожалению, 
- говорит доктор Гульжанар Какипова. 
- ВПЧ - «умный» вирус и не попадает в 
системный кровоток, соответственно, 

не стимулирует выработку антител, т. е. 
при инфицировании в нашем организме 
не вырабатывается соответствующий 
иммунитет. При этом инфицирование 
одним типом ВПЧ не исключает зара-
жения другими. У большинства людей 
с нормальной иммунной системой не-
которые виды ВПЧ-инфекции проходят 
самостоятельно, без длительных послед-
ствий. Однако у людей с ослабленным 
иммунитетом риск развития осложне-
ний выше. Также следует отметить, что 
при проникновении в организм ВПЧ 
никак не проявляется и на протяжении 
долгого времени может не определяться 
у носителей, - рассказывает она.

Что касается типов ВПЧ, то все они 
обозначаются номерами, которые клас-
сифицируются по наличию низкого, 
среднего и высокого онкогенного риска.

Самые безобидные и узнаваемые у 
населения виды - кожные типы, кото-
рые являются причиной появления не-
навистных наростов, бородавок, своео-
бразных мозолей и пр.

Существуют и более серьезные типы 
вируса, которые могут поражать поло-
вые органы, ротовую полость и горло. 
В данном случае появляются аноге-
нитальные бородавки (кандиломы), 
папилломы, ларингеальные выросты, 
бородавчатые эпидермоплазии. Непри-
ятные заболевания, которые приходит-
ся продолжительно наблюдать, лечить 
и удалять. 

- При этом специфического лечения 
от самого ВПЧ нет. Лечение направ-
лено на устранение симптомов и по-
следствий инфекции. Стоит отметить, 
что около 40 типов ВПЧ провоцируют 

подобные заболевания. Доказано, что 
ВПЧ 16-го и 18-го типа ответственны за 
большинство случаев рака шейки мат-
ки. Конечно, заражение этими типами 
не всегда приводит к раку, но в значи-
тельной степени повышает риск его 
развития. Также ВПЧ негативно влияет 
на репродуктивное здоровье женщин 
и мужчин. На фоне ВПЧ-инфекции по-
вышается частота самопроизвольных 
выкидышей и неразвивающихся бере-
менностей в первом триместре, а также 
частота преждевременных родов, под 
воздействием ВПЧ снижается жизне-
способность и уменьшается подвиж-
ность сперматозоидов, - говорит доктор.

КАК БОРОТЬСЯ  
С ВПЧ-ЗЛОМ

Из вышесказанного уже понятно, 
что после заражения нелегко бороться 
и лечить проявляющиеся заболевания. 
Но! Можно предупредить их появление 
в организме. Своевременный профи-
лактический скрининг и вакцинация 
против ВПЧ является одной из наиболее 
эффективных мер. О скрининге можно 
узнать в медицинской организации на 
приеме у ВОП (участкового педиатра/
терапевта), гинеколога, уролога, - гово-
рит Гульмайра Балтабек. 

Вакцинация против  
ВПЧ включена  
в национальные 
программы  
иммунизации в мире. 

Вопросами создания вакцины про-
тив ВПЧ ученые озаботились еще в се-
редине 80-х годов прошлого столетия. 
Первая в мире вакцина была одобрена 
большинством стран и начала приме-
няться в 2006 году. В Казахстане про-
грамма иммунизации была начата в 
2013 году и проходила в 4 регионах. 
Имеющиеся в настоящее время вакци-
ны помогают предотвратить заражение 
именно теми типами вируса, которые 
наиболее связаны с развитием рака. Так-
же некоторые типы вакцины защища-
ют от типов ВПЧ, вызывающих непри-
ятные генитальные болячки.

КОМУ И КОГДА МОЖНО  
ВАКЦИНИРОВАТЬСЯ

Согласно рекомендациям междуна-
родных медицинских организаций, в 
том числе и ВОЗ, рекомендуется плано-
вая вакцинация детям в возрасте 9 лет, т. 
е. до начала половой жизни, чтобы избе-
жать возможного заражения.

Вакцинация показана  
как девочкам,  
так и мальчикам.
Максимальный 
возраст вакцинации по 
инструкции - до 45 лет.

- Ну и, конечно же, как это принято 
в обществе, наряду с созданием вак-
цин возникло недоверие населения к 
ним. Самое распространенное отно-
шение к вакцинации против ВПЧ - это 
неуверенность в безопасности вакци-
нации, слухи об ужасных побочных 
эффектах, страшилки про последую-

щее бесплодие, подозрительный реко-
мендованный возрастной период для 
вакцинации. Прибавьте к этому вариан-
ты отказа из-за того, что старшему поко-
лению в детстве такого не делали плюс 
религиозные запреты. У некоторых 
родителей даже появляется страх, что 
их дети могут воспринять вакцинацию 
как побуждение к началу сексуальной 
жизни, - говорят врачи. - На все эти «но» 
можно получить аргументированные 
ответы в любом медицинском учрежде-
нии, а также на официальных лицензи-
рованных сайтах, направленных на ме-
дицинское просвещение, но никак не на 
непонятных форумах, от «диванных» 
экспертов, по слухам знакомых, у кото-
рых другие знакомые где-то когда-то ус-
лышали, - предупреждает доктор.

Как таковых 
противопоказаний  
к вакцинации против ВПЧ 
нет, кроме как тяжелая 
аллергическая реакция 
на первую дозу либо 
какой-либо компонент 
вакцины, беременность, 
острое заболевание 
средней или тяжелой 
степени с лихорадкой 
или без нее. В других 
случаях незначительной 
инфекции, например, 
наличие простуды 
не является 
противопоказанием  
к вакцинации.

Как показывает история, массовая 
вакцинация способствует снижению 
распространенности вирусов/эпиде-
мий в популяции, что защищает не 
только вакцинированных, но и тех, кто 
по каким-либо причинам не был при-
вит. Таким образом, вакцинация от ВПЧ 
является наиболее эффективным и бе- 
зопасным способом защиты от потенци-
ально опасных для жизни заболеваний, 
вызванных этим вирусом, а также важ-
ным шагом в улучшении общественно-
го здоровья в целом.

- Важно, чтобы вакцинация прохо-
дила с информированного согласия 
родителей или опекунов и после кон-
сультации с врачом. После вакцинации 
организм начинает вырабатывать ан-
титела, которые усиливают иммунный 
ответ на инфекцию ВПЧ. Учитывая, 
что вакцинация рекомендуется с 9 лет, 
можно обеспечить защиту от большин-
ства типов ВПЧ с высоким онкогенным 
риском, способных привести к раку. 
Однако важно помнить, что вакцина-
ция не гарантирует полной защиты от 
всех форм заболевания. Именно поэто-
му скрининг на рак шейки матки име-
ет первостепенное значение как для 
привитых, так и непривитых женщин. 
Он является мерой вторичной профи-
лактики, позволяя выявить рак шейки 
матки на ранней стадии. Регулярные 
медицинские осмотры и соблюдение 
рекомендаций специалистов, безуслов-
но, повышают шансы на долгую и здо-
ровую жизнь. Заботьтесь о своем здоро-
вье и не забывайте об ответственности 
за свое благополучие, - говорят врачи. 

На сегодняшний день 
эпидемиологическая 
ситуация  
по коронавирусной  
инфекции в Астане  
остается стабильной  
и контролируемой. Согласно 
данным столичного 
Управления общественного 
здравоохранения, в городе 
зарегистрирован один 
случай госпитализации  
с COVID-19, а амбулаторное 
лечение не требуется  
ни одному пациенту.

ЕЩЕ РАЗ О ВАКЦИНАЦИИ

Тем временем Министерство здра-
воохранения Казахстана сообщает, что с 
начала 2024 года в стране зарегистриро-
вано 1290 случаев COVID-19, при этом 
летальных исходов не зафиксировано. 
В Астане, как и в других регионах, про-

должается мониторинг и контроль за 
распространением вируса. Вирусные 
инфекции, включая COVID-19, нахо-
дятся под постоянным наблюдением, 
что позволяет своевременно принимать 
меры по предотвращению их распро-
странения.

На данный момент в Казахстане 
циркулируют различные подварианты 
штамма «Омикрон», что соответству-
ет глобальной тенденции. Столичные 
врачи рекомендуют носить маски и 
использовать антисептики в стенах 
медучреждений. А также приглашают 
всех на вакцинацию от гриппа. 

- Осенью нас ожидает эпидемиче-
ский подъем заболеваемости гриппом, 
ОРВИ и другими респираторными за-
болеваниями. И одной из лучших мер 
профилактики на сегодня является 
вакцинация. В городской поликлинике 
№13 уже ведутся подготовительные 
работы к предстоящей кампании по им-
мунизации от гриппа. В первую очередь 
вакцинироваться будут сами медицин-
ские работники, а также лица из группы 
риска, то есть люди, имеющие высокий 
риск инфицирования по эпидемиоло-

гическим показаниям. Как и в прошлом 
году, в эту категорию входят дети, со-
стоящие на диспансерном учете, кон-
тингент домов престарелых, женщины 
во втором или третьем триместре бере-
менности, лица с хроническими заболе-
ваниями сердечно-сосудистой системы 
и органов дыхания, контингент закры-
тых учреждений, школьники и другие, 
- отметила эпидемиолог Культай СПА-
НОВА.

Также доктор привела статистику: в 
первой половине 2024 года в Казахстане 
было зарегистрировано 49704 случая 
пневмонии, что на 19,2% больше по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. Это подчеркивает необ-
ходимость продолжения профилакти-
ческих мер и вакцинации для защиты 
населения от респираторных заболева-
ний.

Таким образом, несмотря на единич-
ные случаи госпитализации, эпидемио-
логическая ситуация в Астане остается 
под контролем, принимаются все не-
обходимые меры для предотвращения 
распространения коронавирусной ин-
фекции.

Подготовила Айгуль АЛЬЖАКСИНА
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АКТУАЛЬНО

«Владельцы домашних животных, которые относят-
ся к СУСН, могут обратиться в ветеринарные клиники 
«Альфа-Вет», расположенные по адресам:

- район «Алматы», улица Петрова, дом 14/3, теле-
фоны: 8-777-614-65-60, 8-702-860-86-70;

- район «Сарыарка», улица Сокпакбаева, дом 16, 
телефон 8-771-817-68-17.

Регистрация собак и кошек проходит по предвари-
тельной записи по вышеуказанным телефонам. Для 
процедуры регистрации необходимо приехать с живот-
ным, у собаки должен быть намордник. При себе иметь 
телефон, который зарегистрирован в базе мобильных 
граждан (БМГ).

Заявки на отлов безнадзорных собак и кошек посту-
пают из Центра мониторинговой службы 109 iKomek и 
на прямой контактный телефон 8 (7172) 28-59-70», - 
говорится в сообщении компании.

Акимат Астаны напоминает жителям столицы об обя-
зательном чипировании собак и кошек. Собаки и кошки 
в столице должны пройти обязательную регистрацию 
в информационной системе учета животных TANBA в 
«Астана ветсервис».

НАДО ЛИ ДЕЛАТЬ ЖИВОТНЫМ ПРИВИВКИ
И РЕГИСТРИРОВАТЬ В ЕДИНОЙ БАЗЕ?

Владельцем обычной собаки может являться лицо, 
достигшее 18-летнего возраста. Ограничений по коли-
честву животных на содержании нет. Если у вас уже 
есть собака или кошка, вам нужно зарегистрировать 
всех своих животных в единой базе идентификации 
собак и кошек (специализированной организации или 
в ветеринарных клиниках). Новорожденных животных 
регистрируют с 3-месячного возраста. На руки выдается 
ветеринарный паспорт. В случае передачи животного 
другому лицу или переезда с ними в другую местность 
необходимо известить ветклинику. В случае гибели 
домашнего животного ветеринарный паспорт подлежит 
сдаче. Собаки и кошки с 3-месячного возраста подлежат 
обязательной вакцинации против бешенства. Не реже 
одного раза в квартал нужно проводить профилакти-
ческую обработку от кожных паразитов и гельминтов. 
Содержать собак и/или кошек следует в условиях, со-

До конца 2024 года будет проводиться бесплатная 
идентификация домашних животных владельцев,
которые относятся к социально уязвимым
слоям населения. Об этом на своей странице
в социальной сети сообщает компания
«Астана ветсервис».

ВОПРОСЫ ЧИПИРОВАНИЯ, ВЫГУЛА
И УХОДА ЗА ДОМАШНИМИ ЖИВОТНЫМИ

 

ответствующих зоогигиениче-
ским и ветеринарно-санитарным 
требованиям.

ГДЕ СОДЕРЖАТЬ ЖИВОТНОЕ?
Запрещается содержание в местах общего пользова-

ния, таких как лестничные площадки, подвалы, чердаки, 
сопредельные балконы или лоджии, другие подсобные 
помещения общего пользования, на придомовых терри-
ториях.

Нельзя содержать собаку и/или кошку на кухнях и в 
коридорах общежитий. Разрешается держать на своей 
жилой площади и с письменного согласия проживаю-
щих соседей по общежитию. Можно содержать собаку 
на территории предприятий, организаций, учреждений, 
садоводческих и дачных некоммерческих объединений 
граждан, базах отдыха и только на привязи или в закры-
той металлической клетке (вольере). О наличии собаки 
на территории должна предупреждать соответствующая 
табличка при входе.

 
ГДЕ МОЖНО ВЫГУЛИВАТЬ СОБАК?

Свободный выгул собак (без поводка и намордника) 
разрешается:

- на площадках для свободного выгула;
- на дрессировочных площадках для собак.
Владелец может не надевать постоянно на собаку 

намордник, но должен носить его с собой, чтобы надеть 
при необходимости. При выгуле нельзя загрязнять дворы, 
подъезды, лестничные площадки, лифты, детские площадки, 
дорожки, тротуары, скверы, парки, зоны отдыха. Владель-
цу нужно иметь при себе пакетики и при необходимости 
сразу убрать экскременты, выбросить пакет в мусорную 
урну. Лицам, находящимся в состоянии алкогольного 
опьянения, запрещается выгуливать собак и находиться 
с ними в общественных местах и транспорте.

ВЫГУЛИВАТЬ СОБАК ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
- на огороженных детских и спортивных площадках;
- на территории детских дошкольных и школьных за-

ведений;
- на территории лечебных учреждений;
- в местах, где установлены запрещающие знаки;

- на территории, где разрешено купание людей. 
Нельзя купать и мыть животное в прудах, фонтанах и 
водозаборах.

Запрещается нахождение собак, кроме собак-поводырей, 
на предприятиях общественного питания, в торговых и 
производственных залах продовольственных магазинов 
сервисного обслуживания, культурных учреждениях. 
Если нет запрещающих надписей, с собакой можно по-
сещать учреждения, непродовольственные магазины, 
почту и другие места. Собака должна быть обязательно 
в наморднике и на коротком поводке.

СОБАКИ, ТРЕБУЮЩИЕ 
ОСОБОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ВЛАДЕЛЬЦА

К собакам, требующим особой ответственности вла-
дельца, относят следующие породы:

� американский питбультерьер;
� американский стаффордширский терьер;
� бультерьер;
� стаффордширский бультерьер;
� ротвейлер;
� метисы вышеперечисленных пород.
Для таких собак выгул разрешается на коротком по-

водке, в наморднике, исключительно на площадках для 
свободного выгула либо на дрессировочных площадках. 
На территории города свободный выгул запрещен. Вла-
дельцем может являться только лицо старше 21 года.

ТРЕБОВАНИЯ К ВЛАДЕЛЬЦАМ:
� содержать собак и/или кошек в соответствии с их 

физическими и физиологическими потребностями;
� гуманно обращаться с ними и не допускать жесто-

кого обращения;
� предоставлять животным необходимое количество 
пищи и постоянный доступ к питьевой воде;

� в случае заболевания собак и/или кошек 
незамедлительно обращаться в специализиро-

ванную организацию либо в ветеринарную 
клинику и неукоснительно соблюдать 

рекомендации ветеринарного специа-
листа по результатам обследования;

� при невозможности содержа-
ния собак и/или кошек владелец 
животного передает его другим 
владельцам, организации или сдает 
в специализированное учреждение 
по отлову домашних животных; 

� обеспечить поведение собак и 
кошек, не причиняющее беспокойства 

и не представляющее опасности для 
окружающих, соблюдать требования 

общественной безопасности;
� не допускать отлова собак и кошек с 

целью дальнейшего использования их шкур и 
мяса для реализации, переработки и потребления;

� не организовывать и не допускать участия в со-
бачьих боях.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ЖИВОТНОЕ ПОГИБЛО?
Если животное погибло, об этом нужно сообщить в 

организацию, где ранее было зарегистрировано животное, 
для исключения из единой базы идентификации собак 
и кошек. Не разрешается выбрасывать трупы собак и/
или кошек и осуществлять их захоронение на террито-
рии города Астаны. Трупы собак и кошек передаются 
в специализированную организацию, занимающуюся 
отловом и уничтожением собак и кошек.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА НАРУШЕНИЕ ПРАВИЛ
СОДЕРЖАНИЯ СОБАК И КОШЕК

Нарушение правил содержания и выгула собак и кошек 
влечет предупреждение или штраф в размере 3 МРП. 
Если действия повлекли причинение ущерба здоровью 
или имуществу физических лиц, предусматривается 
штраф в размере 10 МРП. За жестокое обращение с 
животными, повлекшее их гибель или увечье, владелец 
несет уголовную ответственность. 

Жестокое обращение наказывается:
� штрафом в размере до 5 МРП;
� исправительными работами в том же размере;
� привлечением к общественным работам на срок 

до 180 часов;
� арестом на срок до 60 суток.

Действие, совершенное группой лиц или по предва-
рительному сговору или неоднократно, наказывается:

� штрафом в размере до 500 МРП;
� исправительными работами в том же размере;
� привлечением к общественным работам на срок 

до 300 часов;
� арестом на срок до 90 суток.

Ïîäãîòîâèëà 
Àéãóëü ÀËÜÆÀÊÑÈÍÀ
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ПОДРОБНОСТИ

Участие в экологических акци-
ях становится доброй традицией. 
На прошлой неделе сотрудники 
компании приняли участие в мас-
штабном субботнике, который 
прошел в зеленом поясе Астаны.

- Уже вторую неделю спло-
ченно вносим свой вклад в благо-
устройство нашей столицы. Это 
наша помощь городу. Выделив 
пару часов в выходной день, мы 
собираем мусор и улучшаем сре-
ду, в которой живем сами, наши 
дети и семьи. Будем и дальше 
участвовать в акции, а в осенний 
период поможем с озеленени-
ем города, - поделился мнением 
главный специалист управления 
поддержки бизнеса АО «КазТран-
сОйл» Кайрат ОМАРОВ.

Волонтеры Астаны также ак-
тивно поддерживают экоакцию 

Маленьким зрителям была 
показана постановка по моти-
вам сказки «Теремок». Действие 
происходило в лесу, где внезап-
но появилось много мусора. Ре-
шить экологическую проблему 
и найти ответ на занимательные 
вопросы актеры предложили 
зрителям.

Постановка продемонстри-
ровала малышам необходи-
мость бережного отношения к 
окружающему миру.

- Идея нашего спекта-
кля идентична проекту «Таза 
Қазақстан». По мотивам сказки 
дети смогли понять, что порядок 
является важной частью их жиз-

«ТЕРЕМОК» 
БЕЗ МУСОРА
В рамках проекта «Таза Қазақстан» в детском 
театре Lampa A прошел экологический 
спектакль. 

«Таза Қазақстан». По инициативе 
Молодежного ресурсного цен-
тра «Астана жастары» волонте-
ры выразили свою признатель-
ность водителям городского 
электротранспорта, которые, 
по их мнению, являются ярким 
примером экологического само-
сознания для остальных авто-
владельцев.

К слову, в скором времени в 
столице появится 40-метровый 
мурал, посвященный экоакции 
«Таза Қазақстан».

В городе продолжается ра-
бота по содержанию и посадке 
зеленых насаждений, уборке 
территорий, прилегающих к тор-
говым объектам, устройству га-
зонов и цветников, ликвидации 
несанкционированных свалок. 
В рамках масштабной экоакции 

ведется работа по санитарной 
очистке городской ливневой и 
арычной канализации, уборке 
улиц, тротуаров, внутриквар-
тальных территорий, обще-
ственных пространств и дворов.

Вместе с тем в городе запу-
щен новый социальный проект 
- Taza Astana, который направлен 

на создание системной работы 
по вопросам правопорядка, бла-
гоустройства, озеленения, сани-
тарной очистки, чистоты подъ-
ездных групп многоквартирных 
жилых домов, придомовых, 
внутриквартальных и дворовых 
территорий.

Фото с сайта gov.kz

ЧИСТО КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
НЕДЕЛИ
Около 200 сотрудников АО «КазТрансОйл» 
очистили от мусора и сорняков набережную 
реки Есиль вблизи улицы Айтматова. Это 
одна из излюбленных туристических локаций 
столицы, признаются астанчане.

На церемонию открытия 
жители массива пригласили из-
вестных спортсменов, которые 
провели мастер-классы, и попу-
лярных артистов эстрады, пора-

ДАЧНЫЕ НОВОСТИ
В дачном столичном массиве Коянды района 
«Байқоңыр» открылось новое общественное 
пространство.

довавших музыкальными номе-
рами.

В рамках встречи прошел 
дружеский турнир по футбо-
лу. И, конечно же, для жителей 

был накрыт праздничный дас-
тархан.

- В данном дачном массиве 
проживает более 2,5 тысячи жи-
телей. Ранее здесь было не так 
уютно. В этом году благоустрое-
на центральная площадь масси-
ва и создано новое общественное 
пространство площадью 2000 
квадратных метров, - сказал 
аким района «Байқоңыр» Талгат 
РАХМАНБЕРДЫ.

На обновленной террито-
рии появились футбольное 
поле, детская игровая площад-
ка, workout-зона, специальное 
скейт-пространство для детей и 
баскетбольная площадка.

В прошлом году в дачном 
массиве Коянды были проведе-
ны масштабные работы по осве-
щению. В текущем году плюс ко 
всему проведена комплексная 
работа по засыпке улиц гравием.
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Каждый год от падений с высоты гибнет 
огромное количество детей. Большинство 
случаев падения происходит тогда, когда 
родители оставляют детей без присмотра.

Падение из окна является одной из причин детского трав-
матизма и смертности, особенно в городах.

Департамент по чрезвычайным ситуациям города Астаны 
призывает родителей быть бдительными и не оставлять ма-
леньких детей одних в комнате с открытыми окнами. 

Как защитить ребенка от падения из окна:
1. Никогда не держите окна открытыми, если дома ребе-

нок. Вам кажется, что вы рядом, но секунда, на которую вы 
отвлечетесь, может стать последней в жизни вашего ребенка.

2. Никогда не надейтесь на антимоскитные сетки. Дети 
опираются на них, считая их надежной опорой, и выпадают 
вместе с ними.

3. Не ставьте мебель рядом с окном, чтобы ребенок не мог 
залезть на подоконник.

4. Установите замок безопасности (блокираторы), чтобы 
ребенок не мог самостоятельно открыть окно.

Следуя вышеуказанным рекомендациям, вы сможете 
предотвратить несчастный случай и избежать большой беды. 
Сохраните самое дорогое!

Телефон службы спасения - 112.
Д. ХАЙРУЛЛИНА, старший инженер УПЧС 

ДЧС Астаны, капитан гражданской защиты

Открытые окна 
опасны

Товарищество с ограниченной ответственностью «Арлан РР7», БИН 
230140006534, сообщает о своей ликвидации. Претензии принимаются 
в течение двух месяцев по адресу: г. Астана, р-н «Нура», пр. Туран, д. 89/3, 
кв. 218, тел. +7-702-666-06-18.

Товарищество с ограниченной ответственностью «Амира РР7», БИН 
230140006594, сообщает о своей ликвидации. Претензии принимаются 
в течение двух месяцев по адресу: г. Астана, р-н «Нура», пр. Туран, д. 89/3, 
кв. 218, тел. +7-702-666-06-18.

ТОО «Ломбард Нұр Алтыны Астана» объявляет торги на невыку-
пленное имущество (ювелирные изделия). Торги пройдут по англий-
скому методу 6-10 сентября 2024 г. в 10.00 по адресу: ул. Конституции, 
14, НП 2, тел. +7-747-527-50-01.

ТОО «Турсалон «Колибри», БИН 190340031106, сообщает о своей 
ликвидации. Претензии принимаются в течение двух месяцев со дня 
публикации объявления по адресу: г. Астана, улица Е 246, дом 10, кв. 211. 
Тел. +7-775-888-35-65.

ТОО «Джет-Пак Солюшенс», БИН 220740008580, сообщает о сво-
ей ликвидации. Претензии принимаются в течение 2-х месяцев по 
адресу: г. Астана, ул. Достык, дом 5, оф. 5. Тел. 8-775-339-76-46.

ни, - поделилась мнением дирек-
тор детского театра Lampa A  Алуа 
БАРМАНКУЛОВА.

Инклюзивный детский те-
атр Lampa A проводит подобные 
спектакли постоянно. Предста-
вители акимата района «Нура» 
отметили даже необходимость 
постройки для уникального теа-
тра отдельного здания.

 - Подобные проекты приви-
вают молодому поколению хоро-
шие манеры. Хотелось бы, чтобы 
в районе появился свой детский 
театр, который стал бы центром 
духовного и культурного при-
тяжения для жителей и гостей 
города, - отметила заместитель 
акима района «Нура» Алия АБ-
СЕМЕТОВА.

Санжар ТАШИБАЙ. Фото Василия КРАСЬ

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и земельных 
отношений города Астаны», в соответствии с нормами и требования-
ми Правил разработки, согласования и утверждения градостроитель-
ных проектов, утвержденных приказом министра индустрии и ин-
фраструктурного развития Республики Казахстан № 505 от 30.09.2020 
года, объявляет о проведении общественных обсуждений по разработ-
ке проекта детальной планировки в части размещения коттеджного 
городка «Майбалык village» на земельном участке, расположенном 

по адресу: г. Астана, район «Есиль», прилегающая территория к озеру 
Майбалык. Заказчик - ТОО «CenterProject».

Общественные обсуждения состоятся 24 сентября 2024 года в 11.00 
по адресу: проспект Республики, 32, 1 этаж.

 Мотивированные замечания и предложения принимаются в срок 
не позднее 3 рабочих дней до даты начала общественных обсуждений 
на электронный адрес: zh.suyunova@astana.kz либо нарочно в ящике 
для предложений (холл) по адресу: г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

ГКП на ПХВ «Городская по-
ликлиника № 3» акимата го-
рода Астаны, ГКП на ПХВ «Го-
родская поликлиника № 13» 
акимата города Астаны, ГКП на 
ПХВ «Городская поликлиника 
№ 15» акимата города Астаны, 
ГКП на ПХВ «Городская станция 
скорой медицинской помощи» 
акимата города Астаны, ГКП 
на ПХВ «Многопрофильная го-
родская больница № 1» акимата 
города Астаны, ГКП на ПХВ «Го-
родской перинатальный центр» 
акимата города Астаны, ГКП 
на ПХВ «Городской инфекци-
онный центр» акимата города 
Астаны сообщают о начале кон-
курса по отбору членов наблю-
дательного совета. 

Требования, предъявляе-
мые к лицам, избираемым в 
наблюдательный совет в госу-
дарственных предприятиях на 
праве хозяйственного ведения 
в сфере здравоохранения, со-
гласно приказу министра на-
циональной экономики Респу-
блики Казахстан от 20 февраля 
2015 года №113, включают на-
личие высшего образования, 
а также одного из следующих 
требований:

1) наличие опыта работы в 
сфере здравоохранения или по 
профилю организации и (или) 
экономики/финансы и (или) 
бизнеса и (или) права не менее 
5 лет;

2) наличие опыта работы в 
сфере здравоохранения или по 
профилю организации и (или) 
экономики/финансы и (или) 
бизнеса и (или) права на руко-
водящей должности не менее 3 
лет;

3) членство в общественных 
объединениях в сфере здраво-
охранения и (или) экономики и 
(или) бизнеса и (или) права.

В качестве члена наблюда-
тельного совета не избирается 
лицо:

1) имеющее непогашенную 
или неснятую судимость;

2) являвшееся руководите-
лем юридического лица более 
одного года до принятия реше-
ния о признании данного юри-
дического лица банкротом;

3) ранее совершившее кор-
рупционное правонарушение;

4) находящееся в отношени-
ях близкого родства и свойства 
с другим членом наблюдатель-
ного совета или руководителем 
государственного предпри-
ятия.

Необходимые для участия в 
конкурсе документы:

1) заявление об участии в 
конкурсе (в произвольной фор-
ме);

2) резюме на государствен-
ном и русском языках;

3) автобиография (в произ-
вольной форме);

4) копия документа, удосто-
веряющего личность кандидата;

5) копия документа о выс-
шем образовании;

6) копия документа, под-
тверждающая трудовую дея-
тельность работника согласно 
статье 35 Трудового кодекса 
Республики Казахстан от 23 но-
ября 2015 года;

7) документы, подтвержда-
ющие отсутствие судимости и 
коррупционных правонаруше-
ний, выданные территориаль-
ными подразделениями Коми-
тета по правовой статистике и 
специальным учетам Генераль-
ной прокуратуры Республики 
Казахстан. 

Участник конкурса может 
предоставить дополнительную 
информацию, касающуюся его 
образования, опыта работы, 
профессионального уровня 
(копии документов о повыше-
нии квалификации, присвое-
нии ученых степеней и званий, 
научных публикациях, реко-
мендации от руководства пре-
дыдущего места работы).

Участник запечатывает ори-
гинал конкурсной заявки в кон-
верт, пометив его «Оригинал». 
На этом конверте указываются 
фамилия, имя, отчество (при 
его наличии) и адрес участни-
ка. После этого конверт запеча-
тывается во внешний конверт.

Место проведения конкур-
са: г. Астана, ул. Бейбітшілік, 11, 
кабинет 413, 556-839.

Дата начала конкурса (при-
ема документов) - 27 августа 
2024 года.

Дата окончания конкурса 
(завершения приема докумен-
тов) - 25 сентября 2024 года.

КОНКУРСНЫЙ ОТБОР ЧЛЕНОВ 
НАБЛЮДАТЕЛЬНОГО СОВЕТА

Транспортная компания CTS сообщает: в столице перекрыт 
проезд к остановочным пунктам «ЖК «Miami», «ЖК «Шығыс», 
«БЦ «Мечта», «ЖК «Кулагер» по улице Сыганак. 
В связи с этим автобусные маршруты № 17, 29, 29А, 42, 44, 
49, 56, 61, 63, 202 временно не осуществляют посадку и 
высадку пассажиров на данных остановочных пунктах.
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Регистрационное 
свидетельство № 16290-Г 
от 11.01.2017 г. выдано 
Министерс т вом информации 
и коммуникаций  
Республики Казахстан.
Собственник: 
ТОО «Elorda Aqparat».

Директор -
Олжас 
СЫДЫҚБЕК

Турнир проходил по правилам Лиги люби-
телей футбола Казахстана и собрал 16 команд, в 
которых участвовало 160 сотрудников полиции. 
Высокий уровень игры, командный дух и стрем-
ление к победе сделали это событие настоящим 
спортивным праздником. 

В рамках турнира были отмечены выдающие-
ся игроки. Лейтенант полиции Ермек СУЛЕЙМАН 
продемонстрировал исключительные навыки 

вратаря, что принесло ему титул лучшего. Капи-
тан полиции Елдос САРТАЙ был признан лучшим 
защитником за свою надежную игру в обороне. Ка-
питан полиции Самат ОРАЗБАЕВ стал лучшим на-
падающим благодаря своей результативной игре 

в атаке, а капитан полиции Ержан БЕСПАЕВ был 
удостоен звания лучшего игрока турнира за от-
личный вклад в командную игру.

Чемпионом турнира стала команда управле-
ния СОБР, которая продемонстрировала отлич-

ные результаты и сильный командный дух на 
протяжении всей игры.

Награды победителям вручал почетный 
гость турнира - депутат маслихата Астаны, за-
служенный мастер спорта по футболу Давид 
ЛОРИЯ. 

Данное событие подчеркнуло привержен-
ность сотрудников здоровому образу жизни и вы-
сокому профессионализму. 

На футбольном поле - стражи порядка
В столице прошел чемпионат по мини-футболу среди сотрудников 

полиции, приуроченный ко Дню Конституции.

Инициаторами действа вы-
ступили акимат города и компа-
нии Green Case Group, MyStart, 
Okno Digital.

Парад своей праздничной ат-
мосферой привлек к себе огром-
ное внимание. Родители важно 
катили перед собой младенцев 
в детских колясках. Организа-

ФИТНЕС 
С МАЛЫШАМИ
Потрясающее шествие столичных мам 
с малышами в колясках прошло в Ботаническом 
саду Астаны. Несмотря на прохладу, субботний 
вечер собрал очень много участников 
и зрителей. 

торы подготовили для них не-
обычную программу с фитнес-
занятиями и растяжкой под 
руководством профессиональ-
ных инструкторов. Двухчасовой 
парад настолько всех сдружил, 
что не хотелось расходиться. 

К слову, участники парада по-
лучили много подарков. В част-

ности, сертификаты на 
100 тысяч тенге в магази-
ны детских товаров.

По словам одной из 
организаторов Алии 
ОМИРХАНОВОЙ, ше-
ствие задумывалось в 
рамках проекта Funny 
sport. Он дарит мамам ра-
достные мгновения в дни 
декретного отпуска, ког-
да они находятся дома с 
ребенком. И приглашает 
проводить больше време-
ни на свежем воздухе, на 
природе.

- Это особенное собы-
тие для нас, многодет-
ных мам, посвятивших 
себя семье. Мы часто 
гуляем с детьми на све-
жем воздухе, но не обща-
емся между собой, как 
это было здесь сегодня. 
Парад перезнакомил нас 
всех. Мы и потренирова-
лись, и получили подар-
ки. Спасибо организато-
рам, это очень хороший 
сюрприз для нас. Я по-
чувствовала себя частью 
одной большой семьи, - 
сказала многодетная сто-
личная мама Асемгуль 
ЖОЛБАСАРОВА.

Райхан РАХМЕТОВА, 
Куралай МУРАТОВА

Фото Василия КРАСЬ


